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当我们在网上写东西，发表观点的时

候，经常会发现，有很多人会对我们

恶语相向。

在评论区里面经常能看待批判的声

音，抬杠的声音，当然，在我的知乎

和公众号后台还有直接辱骂的。

在现实生活中，也是如此，当我们提

出一些想法和观点时，总会听到一些

人反对我们，还会有很多人会跟我们



抬杠。

当我们想超越自我，离开鸡窝，不断

向上攀登，实现逆袭的时候，劝我们

留在原来垃圾堆的人就更多了，而且

他们个个都还有特别充分的理由。

我就跟大家说两个小例子:

在 2018 年前后，我开始做这个公众

号的时候，有很多“聪明人”和前辈跟

我说:现在誰还看公众号啊，风口早就

过去了，赚不了什么钱了，纯粹是浪

费时间。



几个月之前，我打算带领团队做知识

星球时，也有几个人跟我说:你们这风

格根本不适合做知识星球，那些穿着

西装，打着领带，彬彬有礼，说话谦

和，把自己包装成专家和行业大 V 的

人才适合做知识星球。（他们的意思

是，我说话太刚，太直接，不委婉）

但是呢，我的公众号也做起来了，我

们的知识星球也做起来了，现金流也

非常稳定，我们几个人也都活的非常

潇洒。

难道是那些“前辈”说的不对吗？



是他们经验不足，实力太差吗？

不，其实他们说的非常有道理。

但是呢，有用吗？屁用没有，屎用都

不当。

因为他们不了解我，或者说，我自己

都不了解自己的潜力。

所以，是没有任何人能给你提意见的，

人生只能是凭感觉，摸着黑过河，哪

儿有那么多咨询意见，寻求帮助，促

膝长谈，这些都是扯淡。



真正高价值的事情，一定是做出来的，

而不是讨论出来的，要是真的讨论就

能出结果，那么，最牛逼的应该是那

些整天高谈阔论，谈论国家大事的“底

层大爷”，而不是我这样刚愎自用的人。

但很显然，那些喜欢辩论，争论，抬

杠，喜欢咨询别人，喜欢跟别人交流

的傻狗，都活的很穷，一个个都是废

物，不会有例外的。

我觉得，喜欢听别人意见，和别人交

流的人，都是内心缺乏力量的人。

因为只有内心空虚，没有主见的人，



才会想和别人交流，这群人想着这样

就能得到好的指引，可惜啊，愿意给

你交流的，一定都是一群蠢货。

毕竟，牛逼的人从来都不跟别人交流。

成功，一定是向内求的。

听了太多别人得想法，你就会失去自

己的想法。

很多人之所以一辈子活的很懦弱，很

弱鸡，很痛苦，一事无成，就是因为

他总是咨询这个，咨询那个，在意这

个的看法，又不想拒绝这个的意见，



但他就是没有自己的想法，可悲啊。

而我呢，从十八岁那年开始，我就已

经开始不听任何人的话了，一切的一

切都由我自己来探索和决定。

我的原则是，我不管你是谁，你不要

跟我提任何意见，劳资不需要你来教

我做人，我需要时，我会自己花钱问

你，要是我没给你钱，你还反过来给

我提意见，我会直接把你拉黑，没什

么好说的。

而且，我不允许任何人跟我抬杠，不

允许任何人给我挑刺，不支持我，我



会请你直接滚蛋，我会直接把你拉黑，

我不会听你的那所谓的“好情好意”。

我这个人呢，情商极低，又特别不会

为人处世，为人极其刚愎自用，所以

呢，不喜欢我说话方式的，抓紧取关

就行了。

也可以试想一下，如果当初我从来体

制内辞职出来创业，听了身边“聪明人”

和蠢货父母的话，真的听了他们的意

见，“安安分分打工，才是正道”。

那我今天，根本不可能成功，不可能

实现时间自由，财富自由，我可能还



在体制内浑浑噩噩，度日如年，大家

也不会看到今天我写的文字。

很庆幸，我并没有，我一直坚定自己

的想法，坚持真实的自我。

所以，今天我成功了，而且不光事业

上有所成，内心也变得异常强大。

我不会受到任何外界的影响。

为什么?

因为我是个“刚愎自用”，“六亲不认”，

“自私自利”，“唯利是图”，不接受任



何反驳和意见的人。

集思广益、纳谏如流，虚心纳谏，虽

然这些听起来都像是正面的成语，但

其实呢，都是骗底层沙雕的，牛逼的

人从来不虚心，牛逼的人从来不听别

人的。

电视剧里都是骗人的，什么 HD 虚心

纳谏，为人赞颂，你觉得可能吗？

你要是信了，你还是回到你妈妈的怀

抱里喝奶听话吧，这社会太复杂，不

适合你。



我觉得，无论誰跟我说了什么话，我

都得有自己的主心骨啊，我自己的感

受始终是要放在第一位的。

至于别人的意见和建议，听听就好，

不必太当真。

毕竟他们不是神仙，他们不能预测未

来。

当年马云、马化腾、马斯克这些大佬

在刚出道时，到处去演说，到处去拉

投资，也是频频被拒，频频被嘲笑，

收获的全是负面的声音:你做的这个

东西根本没前途!



我相信世界上跟这几位大佬有同样

天赋、同样机遇的人得有几千几万个，

只不过他们道德太高尚，太把“虚心纳

谏”这种糟粕文化当成一回事了，结果

99%的人在听到行业前辈的“谆谆教

诲”时，都选择了方后就“泯然众人矣”。

听起来像鸡汤，但事实就是这么回事。

而且这样的事情每天都在上演着。

当然，我说虚心纳谏是糟粕文化，并

不是让你去蛮干，去一意孤行。而是

你自己要清楚，这件事到底靠不靠谱，



你自己心里得有底。

只要你有这个底，那么即使千万人阻

挡你也要去做。

我们只要活着，只要在做事情，那么

每天都会听到负面的声音，这些都是

客观存在的，是我们无法改变的。

但是呢，我们可以选择让哪部分信息

进入我们的大脑和心智，让哪部分信

息从左耳进右耳出。

如果你处理不好负面信息，它会严重

影响你的能量场和财运。



下面我将跟大家分享 5条处理负面信

息的方法，是经过我亲身实践的，只

要你用心去领悟，把这几条原则执行

到位，我保证你每天心情非常愉悦，

而且进步飞快，金钱源源不断地流向

你:

1.当你想要进步时(比如去大城市闯

荡，比如创业)，而且你心里已经有底、

有计划时，就不要轻易跟低收入或者

同等收入的人商量。

我在大学毕业后，做任何事情都是不

跟家里人商量的。



我的父母就是初中学历，两人收入加

一块还不到 8000 元。我如果听他们

的任何一条建议，我都会变成一个活

废物。

另外，你有什么好的想法，也不要随

便跟所谓的好闺蜜、好哥们透露，这

个世界上没有人希望你变得太优秀。

还有，我想做什么新项目时，也不会

跟我的团队成员商量，因为很多事情

真不是商量出来的，而是做出来的，

群策群力只会徒增烦恼。



我也一直在 VIP 群里跟大家说，如果

你是带头人，一切业务都是你一手开

辟的，那么一意孤行、刚愎自用这些

成语，在大多数情况下都是褒义词。

2.碰到喜欢否定别人的人，请尽早绝

交。

我在从小到大这么多年里，碰到过很

多个这样的垃圾。

你跟他聊任何话题，发表任何见解，

他习惯性会先说一句:你说得不对，不

是这样的。



然后他的狗嘴会叭叭地乱说一气，最

后发现，他的观点跟我是如出一辙、

殊途同归的。

但是下次别人再跟他聊天时，他仍然

习惯性先否定对方。

这种人是绝世穷鬼，轮回 18 代他仍

然逃脱不了穷鬼的命运。他的身上充

满了霉气、晦气、穷气，任何人只要

沾染他一丁点气息，都会跟着倒霉。

而且他无论到任何场合，都是人见人

厌，躲避他如躲避瘟神。



3.碰到杠精要立刻拉黑。

比如，我之前在知乎上聊“过度补偿”

这个心理话题时，说过一个观点:很多

发达国家(比如日本和意大利)，在城

市街道上跑的都是体积特别小的汽

车。

一方面是因为街道太窄，另一方面是

他们在很多年前就已经发达了，不需

要通过汽车来展示面子了。

然后就有人在底下评论说:那美国也

是发达国家，但是家家都是大汽车，

你怎么解释?



我看到这条评论之后，直接把他拉黑

了。

我写的主题是过度补偿，汽车体积只

是众多例子中的一个，没想到这样他

也能挑出瑕疵来抬杠。

当然，我说的确实不严谨，有漏洞，

但是呢，这个世界上没有任何一个观

点是严谨的。

只要想挑毛病，想抬杠，那么可以有

无穷无尽的毛病可以挑。



再比如，我在 VIP 群规则里说的很清

楚了，这个群里禁止抬杠，禁止纠正

别人。

如果你认为别人说的观点有问题，有

漏洞，把你的嘴给闭上就行了，千万

不要出来抖机灵。

因为人家分享的主题可能是 A，而在

他的描述里面出现了一个小错误 B，

这时候你这个傻屌丝来劲了，还给人

家纠正错误 B，还旁征博引。

你有这个积极性，为什么不多去赚点

钱？比如把你的月收入突破 5000 元，



让你的家人生活得好一些？

另外，喜欢抬杠的傻屌丝是有基因缺

陷的，这群傻狗碰到任何问题都喜欢

抬杠，上下五千年都有他们能抬杠的

地方。

比如，孔子说：“三人行，必有我师”。

这时候他会说：别扯了，如果那另外

两个人都是乞丐，你是马云，那么另

外两个人里面也会有你的老师吗？

再比如，还有一位古人说过：“世上无

难事，只要肯登攀”。



这时候他会说：根本不是这么回事，

现在这个年代，不是努力就能获得成

果的，你得赶上风口，还得有资源。

这些伟大人物他们都能找出观点来

反驳，那么互联网和现实中任何一个

人发表任何一个观点，他都能给反驳

倒。

他反驳得有道理吗？有道理。

但是有用吗？屁用都没有。

那些有影响力的领导者们依然是位



高权重，呼风唤雨；而你呢？依然是

个只会挑刺的穷屌丝，人见人厌的傻

狗。

相信每个读者身边都有这样的人，你

只要开口发表任何观点，他们都会先

说一句“不是的”“不对”来反驳你。

这样的傻屌丝，我建议能拉黑就尽早

拉黑吧，千万不要跟他们争论一句话，

否则他们的臭气、蠢气都会感染到你，

毁了你一天的好心情。

4.这个世界上只有“创造者”和“评论者”

两种人。



世界上是分为两种人的:一种是创造

者，实践者;另一类是抬杠者，提意见

者。

后者是一种非常卑劣、非常低等的生

物，他们存在于世界上没有任何价值，

他们活着的目的就是挑毛病。

如果你是创造者，实践者，你就要醒

地意识到，只要你创造一天，你就会

背负一天的骂名、挑刺或者抬杠。避

免不了的。

只要你在网上发表任何一篇文章，无



论你写的多谦虚，多全面，底下一定

有人跟你抬杠，跟你挑刺。

所以，永远都要记住，一定要做最真

实的自己，不符合你标准的，全都让

他们滚蛋，而不是试图让他们理解你。

对待这种不认可你的，跟你抬杠的人，

一定要当成畜生来对待，千万不要跟

他们理论，直接拉黑就行。

更不要让他们的信息进入你的心智。

我自己处理挑刺者是非常极端的，连

给我指出错别字的人我都是直接拉



黑的。

在我这里不存在虚心纳谏。

我在公众号里经常把部分传统文化

当成垃圾来批判，然后评论区或者后

台就有很多“道德高尚”的人来攻击我，

来骂我，我其实是尊重他们的，因为

立场不同，“正人君子”为了维护自己

的信仰而破口大骂，这并没有问题。

最恶心的就是那些抬杠和挑刺的低

等畜生，他们嘴里吐出来的每个字都

让人看了非常恶心，因为他们会绕过

重点，专门挑无关紧要的事情来挑刺，



然后做好跟你辩论的准备。

所以说，骂我观点的人我不会拉黑，

但是挑毛病、抬杠的人、挑错别字的

我一定会拉黑。

当然，现在都是由助理帮我处理后台

消息了。

5.不要养成辩论的习惯。

古语有云:善者不辩，辩者不善。这句

话我特别认可。

碰到跟你抬杠的人，你如果想要跟他



讲道理，想要跟他辩论，那你就惨了。

你有来言，他有去语。你们来来回回

地辩论了 50 个回合，结果 3 个小时

过去了，你的心情还非常糟糕。

而他呢，本来他就是在网吧里吃泡面

的货色，他再跟你耗上无所谓，而且

还乐在其中。

而你，耗得起吗?

不光时间上你耗不起，心力上更耗不

起。



即使今天结束辩论了，以后每每想起

这件事，你的心里都会恶心一阵子。

何苦呢?

我在网上只要看到有人在评论区激

烈地辩论，我就知道这两条傻狗的收

入都极低，时间都非常不值钱，而且

他们都不知道保护自己的情绪和能

量场。

来自微信公众号:重启你的大脑




